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绿地观堂花苑小区位于海曙中山西路与
包家路交汇处，前天上午，记者来到小区东门
的包家河边，这里已经聚集了许多业主。

此处有一座正在拆除的桥梁，被围挡
拦着，桥面的水泥地板已经全部挖掉，钢筋
裸露。

桥宽约10米、长约15米，一头连着小区
东大门，横跨包家河，通往包家路。从这里到
地铁1号线站点比较近。

记者注意到，桥墩侧面挂着一块“永久性
责任标牌”的铜牌，上面写有桥梁名称、建设
单位等信息。

有业主告诉记者，小区于2017年年底开

盘，约定今年4月交付，因疫情原因延迟了一
个月，本月交付。

5月 12日，这座“永久性”桥梁开始拆
除。业主毛先生就住在附近，他说：“我买了
这个小区的房子，所以经常来这里看，河岸边
有景观步道，还可以散步锻炼。5月12日，我
看到有工人在拆桥，就问工人为什么要拆？
当时工人说，不是拆桥而是修理。可是后来
发现越来越不对，桥面全拆掉了，都开始挖钢
筋了，这叫修理？”

业主们表示，发现拆桥的情况后，他们向
开发商绿地置业询问，但始终没人给予正面
回应和解释。

交付时，桥竟然被拆了

“真的很惊心动魄。”回想起两天前
破窗救人的一幕，宁海县公安局黄坛派
出所民警储瑞兵昨天在接受记者采访
时，仍有些激动，“铁锤、撬棍、消防斧轮
番上阵，能想的招都用上了，所幸把人及
时救了出来。”

储瑞兵说，3月以来，每天下午3点
开始，他都要到辖区检查各单位的疫情
防控落实情况。5月13日下午，他像往
常一样带队来到了黄坛某洗车场进行常
规检查。他看得很仔细，角角落落都没
有放过。

突然，他一瞥眼，看到洗车场边停着
一辆黑色小轿车，驾驶位上坐着一名男
子，低着头，有点不对劲。他大步快走，上
前拍打车窗，但车内男子毫无反应。

储瑞兵仔细一看，车内男子身上的衣
服已被汗水浸湿，嘴角不停流口水。储瑞
兵凭着多年的经验判断，男子应该是出现
了严重的脱水情况，陷入昏迷状态，情况
非常危急。

储瑞兵一边拨打了120急救电话，
一边决定破窗救人。他先是从警车里找
来一把铁锤猛砸后座的车窗（砸前窗可
能会伤到车内男子），但车窗纹丝不动。
再换撬棍砸，手都被震麻了，但车窗还是
没破。

这时，周围的热心群众纷纷上前帮
忙，大家轮番上阵，用撬棍砸，仍没能将车
窗砸破。

干等120急救车肯定不行，再想想有
什么办法？储瑞兵想到，警车还有消防
斧，就跑过去拿来消防斧对着车窗砸。几
板斧下去，车窗总算破了。

打开车门，大家把男子抬到阴凉
处，解开衣物帮其降温。慢慢地，男子
逐渐恢复意识，睁开了眼，但身体仍然
无法活动。120急救车赶到后，将其送
往医院急救。

经过走访，储瑞兵了解到，男子姓严，
事前在附近的饭店内吃饭并大量饮酒，后
来想到车上小憩一下，没想到睡着了。救
治医生表示，当时室外温度较高且车内封
闭，引起身体脱水，造成中暑，若无人发
现，后果不堪设想。

5月14日下午，严某的亲属将一面锦
旗送到民警手中，表达感激之情。目前，
严某仍在医院接受康复治疗。

记者 张贻富 通讯员 周国亮

“这不是欺骗业主吗？售楼的时候，小区东门口外有一座桥梁，很漂亮，标牌上还
写着‘永久性’，结果交付的时候居然拆了。我当初就是看中这座桥才买的那套房，过
桥到地铁站很方便。桥拆了，要绕一大圈，我现在怎么办？”

5月14日，海曙区绿地观堂花苑小区业主面对已经被拆得七零八落的桥梁，唉
声叹气。许多业主纷纷向开发商讨说法。

昨晚，记者从海曙区有关部门获悉，该桥
梁为绿地观堂项目建设时，开发商以渣土清
运为由申请建造的临时桥，有效期两年（2017
年12月1日-2019年11月30日），并承诺在综
合验收前自行拆除，后建造为人行桥，没有经
过审批，系违建桥梁。

近日，开发商为综合验收，开始对该桥进
行拆除。在拆除过程中，有100多名业主反
对拆除，希望保留该桥梁。考虑到居民要求

和搭乘地铁等交通方便，海曙区有关部门经
综合分析研判，认为保留该人行桥不影响道
路交通安全，经商议：一、由开发商在一周内
恢复人行功能，不得通行车辆。二、该桥梁经
住建部门安全质量检测合格后方可投入使
用。三、对该违建桥梁，政府予以没收，并由
有关职能部门补办相关手续。四、该桥梁后
期日常养护由海曙区城管部门负责。

记者 陈善君 文/摄

记者来到小区里面，通过一条小道来到
售楼处，里面只有一名开发商的工作人员。
对于拆桥一事，她三缄其口，表示“要问领导
或者上级职能部门”。

她说：“我们开发商自己花了不少钱建
造了这座桥，现在又要拆掉，难道是我们想
拆吗？”但对于具体情况和原因，她表示因
为公司有规定不能接受媒体采访，所以不

便多说。
记者多方询问，终于联系上该项目的一

名钱姓负责人。他听完记者的提问后表示，
的确有拆桥这一事实，但对于“为什么拆”这
个问题，他表示自己不能擅自接受采访，要向
领导汇报后再给予回复。

记者表示希望尽快给予回复，但直到记
者昨天发稿时，仍没收到回复。

开发商表示也很无奈，且回避采访

该小区北面有地铁1号线经过，从这座
桥跨过包家河，到地铁站很近。业主贺女士
说：“我给儿子在这里买一套房，儿子在市中
心上班，坐地铁很方便，所以我就特别挑选一
套离桥很近的房子，进出方便。”

有业主告诉记者，这个小区比较大，将近
两千户，如果东门外的这座桥拆了，就只能从
西门和南门进出，到地铁站要绕一大圈。“如果
没有这座桥，我是不会买这套房子了。”业主朱
先生说。

据介绍，开盘时，小区还在打地基，但售

楼处和这座桥已经造好了，包家河两岸的绿
化景观也做好了，前去购房的客户都是通过
这座宽大漂亮的桥梁，走进售楼处的。

“当时售楼处的沙盘和小区规划图纸上，
都显示有这座桥。”业主胡先生拿出规划图纸
照片对记者说，“买房的时候，他们给的宣传
资料里，包家河两岸被设计成了水岸公园，这
座桥将两边公园连起来，业主可以到河对面
散步锻炼。而且通过桥到河对面包家路上吃
饭买东西都很方便。桥拆了，将给业主带来
很大的麻烦。”

“当初就是因为这座桥，才买了那套房”

保留桥梁，检测合格后投入使用
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居然拆了
绿地观堂花苑小区东门外的这座桥，已经被拆了一半。


